

**COMITÉS DE AUSCHAM:**

# Una estrategia exitosa para el 2025 como prolongación de un gran 2024

La cámara Chileno-Australiana de Comercio ha identificado varios sectores estratégicos de gran interés para las empresas chilenas y australianas, abarcando áreas clave como Energía, Minería, Personas y Educación, Diversidad e Inclusión, Innovación y Tecnología, y Sostenibilidad. Cada uno de ellos es abordado a través de un comité.



En 2025, la Cámara Chileno-Australiana de Comercio (Auscham) continuará con la exitosa estrategia implementada en 2024, la cual demostró ser altamente efectiva. Durante el pasado año, los comités de la institución desempeñaron un papel crucial al abordar temas de relevancia estratégica para sus miembros, con la participación de expertos de diversas áreas. Esta iniciativa no solo fue ampliamente valorada, sino que también resultó en un notable aumento en la asistencia y participación en las reuniones, lo que permitió atraer nuevos socios a la Cámara.

Auscham ha reforzado su posición como actor clave en el ámbito comercial, destacándose por la relevancia y profundidad de los temas tratados en los comités. Los socios han resaltado la alta calidad de los profesionales que comparten su conocimiento, lo que ha permitido generar un impacto significativo y fortalecer los vínculos estratégicos entre los miembros.

**UNA RESPUESTA POSITIVA: SATISFACCIÓN DE LOS MIEMBROS**

Al final de 2024, una encuesta de satisfacción reveló altos niveles de aprecio entre los miembros, quienes destacaron la calidad de las actividades y los contenidos ofrecidos. En este sentido, los resultados mostraron un gran agradecimiento por parte de los asociados, quienes valoraron el impacto positivo de las propuestas. Además, la encuesta brindó clave información sobre los temas de interés para 2025, lo que permitió, a su vez, ajustar el calendario de actividades a las necesidades y expectativas del sector empresarial.

**ÁREAS ESTRATÉGICAS DE ENFOQUE**

Auscham ha identificado varios sectores estratégicos de gran interés para las empresas chilenas y australianas, abarcando áreas clave como Energía, Minería, Personas y Educación, Diversidad e Inclusión, Innovación y Tecnología, y Sostenibilidad.

Una de las iniciativas recientes de Auscham es el desarrollo de un comité en la región de Antofagasta. Este enfoque busca mejorar la accesibilidad a los contenidos de los comités, promoviendo una mayor integración de los socios del norte con los avances y oportunidades de colaboración en sectores clave.

**LA COLABORACIÓN ENTRE COMITÉS**

Lo que hace aún más valioso los comités es la interconexión y complementariedad entre sus diferentes áreas. No operan de manera aislada; al contrario, colaboran en temas comunes, lo que permite a los socios participar en varios comités según sus intereses. Esta dinámica crea una red colaborativa que favorece el

crecimiento y éxito de las empresas. La interacción constante entre los comités fortalece las relaciones entre los miembros, promoviendo el intercambio de conocimientos y la adopción de mejores prácticas. Este flujo de ideas contribuye directamente a la innovación y mejora continua en todos los sectores.

**IMPULSO AL CRECIMIENTO Y LA INNOVACIÓN**

El papel de los comités en Auscham es esencial, ya que representan el motor que impulsa las iniciativas de la organización. Estos espacios estratégicos fomentan la colaboración empresarial, reforzando los lazos comerciales entre los miembros y promoviendo una clasificación que facilite el cumplimiento de objetivos comunes.

Este enfoque colaborativo no solo favorece el crecimiento empresarial, sino que también facilita la creación de redes profesionales robustas. Dichas redes son clave para adaptarse a los cambios y desafíos del mercado global, permitiendo a las empresas mantenerse competitivas y preparadas para los retos del entorno económico actual.

**FORTALECIENDO LA RED EMPRESARIAL**

La interacción entre comités fomenta la innovación y el aprendizaje mutuo, permitiendo que las empresas chilenas se beneficien de las experiencias exitosas de los socios australianos. A través del intercambio de mejores prácticas y metodologías probadas, las organizaciones optimizan su competitividad y productividad en sectores estratégicos, lo que refuerza de manera significativa la red empresarial y su capacidad para enfrentar desafíos tanto a nivel local como internacional.

En 2025, al igual que en 2024, la Cámara Chileno-Australiana de Comercio (Auscham) seguirá desempeñando un papel crucial como facilitador de esfuerzos colectivos, guiando el trabajo hacia la consecución de objetivos comunes. Su función primordial es maximizar el potencial de su red de miembros, creando espacios estratégicos que favorecen el intercambio de ideas y el desarrollo de proyectos conjuntos. De este modo, Auscham se posiciona como un puente efectivo para que las empresas establezcan relaciones comerciales fructíferas tanto en Chile como en Australia, facilitando la materialización de sus metas específicas y garantizando un crecimiento mutuo y sostenido.

**IMPULSANDO LA INTEGRACIÓN DE MERCADOS**

En este contexto, Auscham va más allá de ser solo una estructura organizativa. Se convierte en un motor clave para generar sinergias y facilitar la integración de los mercados de Chile y Australia. De esta forma,

la Cámara se presenta como un aliado estratégico para las empresas, ayudándolas a identificar y aprovechar oportunidades comerciales. Así, Auscham no solo promueve la inversión y el crecimiento, sino que también fomenta una colaboración internacional más profunda, fortaleciendo los lazos entre ambos países.

Qué mejor que sean los propios presidentes de algunos de los comités los que expliquen más en detalle la labor que realizan.

— **Tomás Valenzuela, presidente del comité de minería, ¿Cómo consideras que la colaboración entre los diferentes comités ha impactado el fortalecimiento de la red empresarial y la creación de cooperación entre los socios, y qué beneficios concretos ha observado en las empresas participantes?**  
 “Desde mi rol como presidente del Comité de Minería de Auscham, he comprobado que la colaboración entre comités es clave para fortalecer contactos y negocios. Este trabajo colaborativo permite compartir experiencias, generar sinergias y crear soluciones o alianzas exitosas que trascienden sectores y países. Entre los principales beneficios destacan las mayores oportunidades comerciales concretas, redes internacionales más sólidas y transferencia de conocimiento de alto nivel”.

— **Christian González, presidente del comité de personas y educación, ¿Qué estrategias específicas consideras que los comités pueden implementar para fomentar aún más la colaboración interempresarial y maximizar los beneficios del intercambio de mejores prácticas entre las empresas?**  
 “Como presidente de comité, considero que la colaboración entre los diferentes comités es fundamental para fortalecer la cooperación y fomentar la creación de los socios. Esta sinergia permite que las empresas compartan experiencias, recursos y conocimientos, lo que favorece la creación de soluciones innovadoras y la mejora de procesos dentro de cada sector. Al trabajar juntos, se facilita la creación de alianzas estratégicas, lo que aumenta la competitividad tanto a nivel local como global”.

“Uno de los beneficios más concretos que he observado es la creación de espacios para el intercambio de mejores prácticas, lo que lleva a una optimización de recursos y a la implementación de estrategias más efectivas. Las empresas participantes, al colaborar, también tienen acceso a una red más amplia de contactos, lo que potencia las oportunidades de negocio y genera un ambiente propicio para la inversión y el crecimiento. Además, este tipo de interacción ha fortalecido la capacidad de resolución conjunta de problemas, lo que, a su vez,

mejora la sostenibilidad de los proyectos y la resiliencia ante desafíos del mercado”.

— **Carlos Aros, presidente del comité de sustentabilidad, ¿Cuál es el principal valor que los comités de Auscham aportan a las empresas socias, y cómo consideras que esta estructura contribuye al fortalecimiento de las relaciones comerciales entre Chile y Australia?**  
 “El principal valor de los siete comités de Auscham es ofrecer un espacio dedicado a temáticas específicas, donde nuestros socios pueden conectarse con otras empresas y organizaciones. En estos comités se comparten mejores prácticas, oportunidades de negocio y conocimiento, además de la posibilidad de aprender de otras empresas que atraviesan un camino similar”.

“Este espacio constituye un punto de encuentro clave entre las empresas chilenas y australianas, contribuyendo de manera significativa al fortalecimiento de las relaciones entre ambos países. La Cámara desempeña un papel fundamental al identificar oportunidades en estos comités, ofrecer asesoría experta, proporcionar retroalimentación valiosa y conectar a las empresas con nuevas oportunidades de negocio en ambos territorios. De esta manera, los comités se consolidan como un entorno estratégico que impulsa la colaboración y el crecimiento mutuo entre las economías”.

— **Miguel Severino, presidente del comité de Diversidad e Inclusión, ¿Qué importancia tiene la interacción y colaboración entre los diferentes comités de Auscham para abordar los desafíos de manera más integral y generar oportunidades que impacten directamente en las empresas socias?**

“La interacción entre los distintos comités ha sido fundamental para abordar los temas con una visión más integral. Esta colaboración no solo permite tratar asuntos transversales que abarcan áreas operativas, financieras y de gestión de personas, sino que también fomenta el intercambio de experiencias y conocimientos entre los socios. Este enfoque enriquece las soluciones, haciéndolas más estratégicas y sostenibles a largo plazo”.

“Además, esta dinámica ha abierto la puerta a nuevas oportunidades de colaboración entre las empresas socias, impulsando la creación de negocios conjuntos y permitiendo la exploración de nuevas iniciativas comerciales. Al compartir perspectivas y detectar áreas de desarrollo que hacen sentido para alguno de los socios, se promueve un ecosistema empresarial más conectado y colaborativo. Por ello, en este último año hemos trabajado intensamente en fomentar esta sinergia, conscientes de que aporta un valor significativo a los socios y contribuye de manera tangible al

impacto positivo en el entorno empresarial”.

— **Cristian Veliz-Varas, presidente del comité de Energía, ¿Cómo consideras que la colaboración entre los diferentes comités ha impactado el fortalecimiento de la red empresarial y la creación de cooperación entre los socios, y qué beneficios concretos ha observado en las empresas participantes?**  
 “Este año, en el Comité de Energía, hemos generado diversas instancias de comunicación donde hemos resaltado una amplia gama de problemáticas locales. Además, hemos facilitado espacios de diálogo con la industria para abordar estas cuestiones, como el impacto en el Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental en los proyectos de hidrógeno y en los proyectos mineros. Un aspecto clave ha sido asegurar que los participantes comprendan las medidas de mitigación necesarias y cómo estas deben ser comunicadas a la comunidad”.

“Por otro lado, es relevante destacar los modelos que los contratistas de construcción”.

“Además, hemos trabajado en la creación de *memorandum of understanding (MOU)* entre instituciones pertenecientes a los comités, con el fin de ejecutar proyectos conjuntos y asumir responsabilidades en diversas industrias. Un área de gran énfasis es el hidrógeno verde, pero también hemos centrado esfuerzos en la generación de talento a través de la educación, así como en la sostenibilidad y la industria minera. Traer experiencias australianas a las comunidades y la industria minera local es una de nuestras principales responsabilidades como cámara, y un compromiso de los presidentes para implementar estas buenas prácticas a nivel local”.

— **Christian Guerrero, presidente del comité de Innovación y Tecnología, ¿Qué ventajas específicas obtienen las empresas al participar activamente en los comités de Auscham en términos de aprendizaje de mejores prácticas, innovación y expansión de su presencia en los mercados de Chile y Australia?**

“Al asociarse con Auscham, desde el primer día tendrás acceso directo a nuestros comités temáticos, los cuales te brindan una plataforma ideal para establecer conexiones con empresas y profesionales clave en diversos sectores. Esta red de contactos no solo te permite presentar tu negocio, sino también descubrir nuevas oportunidades de colaboración y alianzas estratégicas”.

Auscham te ofrece acceso a las mejores prácticas y metodologías adoptadas por empresas australianas en Chile. Este conocimiento te permitirá incorporar procesos de excelencia en tu empresa, impulsando su crecimiento y competitividad. Si en el futuro decides expandir tu negocio a Australia, contarás con una ventaja significativa gracias a esta experiencia. Únete a Auscham te abre un mundo de oportunidades, basado en la colaboración mutua y el intercambio de conocimientos entre los ecosistemas empresariales de Chile y Australia”.

— **Carolina Cerda, encargada de asuntos corporativos de Auscham, ¿Cómo has visto la evolución de la participación de los socios en los comités de Auscham y qué aspectos consideras que han sido clave para mantener el interés y la colaboración activa entre los miembros?**  
 “Considero que los comités han tenido una evolución muy positiva. El año pasado nos enfocamos en ofrecer a nuestros asociados reuniones centralizadas en temas relevantes para ellos, con el objetivo de promover una participación más activa. Además, procuramos que cada encuentro facilite un *networking* de calidad y proporcione conocimientos sobre materias clave que hoy en día están impactando distintas industrias, además de ejemplos de buenas prácticas. A mi parecer, logramos este objetivo con creces, tal como lo reflejan los resultados de la encuesta de satisfacción aplicada a finales del año pasado, los cuales evidencian la buena acogida de esta modalidad. Por ello, este año decidimos replicarla y tenemos un calendario anual de reuniones con una propuesta de temas sumamente interesantes”.

— **¿Cuáles son los temas clave que planean abordar en los comités de Auscham este año, y cómo crees que estos contribuirán al fortalecimiento de las relaciones comerciales entre Chile y Australia?**

“Los temas clave que planean abordar en los comités de Auscham este año incluyen áreas de gran relevancia como la inteligencia artificial, electromovilidad, energías renovables, entre otras. Estas materias están alineadas con las tendencias tecnológicas, las buenas prácticas y el cuidado del medio ambiente. Además, se dará seguimiento a temas anteriores, especialmente en el ámbito de normativas y leyes que han representado un desafío para las empresas, particularmente en la de soporte”.

“El aporte que hacemos en esta línea contribuye al fortalecimiento de las relaciones comerciales entre Australia y Chile, al ser un apoyo fundamental para nuestros asociados. A través de la entrega de nuevos conocimientos y la actualización continua en función de las tendencias del mercado, ayudamos a las empresas a optimizar su posición frente a ambos mercados, preparándonos mejor para los desafíos que presentan”.